

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Laporan keuangan merupakan suatu informasi yang disusun oleh perusahaan pada akhir periode akuntansi untuk menggambarkan kinerja keuangan perusahaan dalam periode tertentu (Mokoginta, Lambey & Pontoh., 2017). Laporan keuangan terdiri dari lima bagian utama, yaitu: Laporan Posisi Keuangan (Balance Sheet), Laporan Laba Rugi (Income Statement), Laporan Perubahan Modal (Statement of Changes in Equity), Laporan Arus Kas (Statement of Cash Flows), Catatan atas Laporan Keuangan (Notes to Financial Statements). Laporan keuangan memberikan informasi yang penting bagi para pemangku kepentingan perusahaan, seperti pemilik, investor, kreditur, dan pihak yang berkepentingan lainnya, untuk mengevaluasi kinerja keuangan dan stabilitas perusahaan (Lumingkewas, 2013).

Laporan keuangan sangat penting , selain sebagai alat ukur kinerja manajemen oleh jajaran pemegang saham , laporan keuangan juga memiliki beberapa manfaat lain yang tidak kalah penting yakni laporan keuangan juga digunakan untuk memperoleh gambaran mengenai kemampuan dalam menghasilkan keuntungan. Dalam proses pembuatan laporan keuangan ini dilakukan secara hati - hati . Hal ini dilakukan untuk menghindari terjadinya masalah yang bisa merugikan kinerja tersebut pada masa yang

akan datang, salah satu manfaat laporan keuangan adalah sebagai alat kontrol terhadap kesehatan (Maith, 2013).

Bank Negara Indonesia (BNI) adalah salah satu bank yang dimiliki oleh negara Indonesia (Bank BUMN). BNI menjadi perusahaan publik setelah mencatatkan sahamnya di Bursa Efek Jakarta dan Bursa Efek Surabaya pada tahun 1996. Langkah ini dilakukan untuk memperkuat struktur keuangan dan daya saing BNI di industri perbankan nasional. BNI melakukan sejumlah aksi korporasi, antara lain proses rekapitalisasi oleh Pemerintah di tahun 1999, investasi saham Pemerintah di tahun 2007, dan penawaran umum saham terbatas di tahun 2010. (Moorcy, 2020).

Teknik analisis perbandingan laporan keuangan membandingkan laporan keuangan dari dua periode atau lebih, sedangkan teknik analisis rasio menguji hubungan antara pos-pos tertentu dalam laporan posisi keuangan atau laporan laba rugi secara individu maupun kombinasi dengan pos - pos lain dari kedua laporan tersebut. Komponen-komponen laporan posisi keuangan dapat dilakukan analisis rasio keuangan untuk menentukan sehat atau tidaknya kondisi keuangan perusahaan.

Berbagai pendekatan dan teknik analisis dapat digunakan ketika menganalisis laporan keuangan. Analisis perbandingan laporan keuangan dan analisis rasio adalah strategi analisis yang digunakan dalam penelitian ini. Metode analisis yang digunakan dalam laporan ini adalah metode analisis horizontal dan metode analisis vertikal.

Rasio keuangan adalah angka yang diperoleh dari hasil perbandingan dari satu pos laporan keuangan dengan pos lainnya yang mempunyai hubungan yang relevan dan signifikan. Analisis rasio adalah suatu kegiatan untuk dapat membandingkan nominal (angka-angka) yang terdapat pada laporan keuangan suatu perusahaan guna mengetahui posisi keuangan serta menilai kinerja manajemen dalam periode tertentu. Analisis rasio dilakukan dengan cara menyusun angka-angka yang ada dalam laporan laba rugi dan laporan posisi keuangan atau neraca. Pada analisis rasio dilakukan dengan beberapa metode, salah satunya adalah metode analisis horizontal dan analisis vertikal.

Dalam menganalisis laporan keuangan dapat dilakukan dengan berbagai metode dan teknik analisa . Metode dan teknik analisa yang digunakan dalam laporan magang ini yaitu metode analisa horizontal dan metode analisa vertikal , sedangkan teknik yang digunakan dalam laporan magang ini adalah analisa perbandingan laporan keuangan dan analisa rasio . Teknik analisa perbandingan laporan keuangan adalah analisa dengan cara memperbandingkan laporan keuangan untuk dua periode atau lebih , sedangkan teknik analisis rasio adalah suatu teknik analisis untuk mengetahui hubungan dari pos - pos tertentu dalam laporan posisi keuangan atau laporan laba rugi secara individu atau kombinasi dari kedua laporan tersebut

Dengan melakukan analisa rasio terhadap pos - pos yang terdapat didalam laporan posisi keuangan , akan dapat dilihat apakah posisi keuangan perusahaan berada dalam keadaan baik atau tidak , sedangkan analisa terhadap pos - pos yang terdapat

dalam laporan laba / rugi , akan memberikan gambaran tentang hasil usaha yang bersangkutan (Tinambunan, 2017).

Teknik analisa perbandingan laporan keuangan merupakan analisa dengan cara membedakan laporan keuangan untuk dua periode atau lebih , sedangkan teknik analisis rasio adalah teknik penting dalam menganalisis laporan keuangan suatu perusahaan. Rasio keuangan menggambarkan hubungan antara pos - pos keuangan yang berbeda dalam laporan keuangan, seperti rasio likuiditas, rasio aktivitas , dan rasio profitabilitas.

Berdasarkan uraian tersebut, penulis tertarik untuk membahas serta mempelajari bagaimana analisis rasio keuangan terutama rasio likuiditas, aktivitas dan profitabilitas dari laporan keuangan di Bank Negara Indonesia yang dituangkan dalam tugas akhir dengan judul **“ANALISIS RASIO LIKUIDITAS, AKTIVITAS, PROFITABILITAS PADA BANK NEGARA INDONESIA (BNI) ”** .

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah diatas, maka masalah - masalah yang menjadi pokok pembahasan pada penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Bagaimana tingkat analisis rasio likuiditas pada Bank Negara Indonesia dan apa implikasinya terhadap kesehatan keuangan bank?
2. Bagaimana tingkat analisis rasio aktivitas pada Bank Negara Indonesia dan apa pengaruhnya terhadap efisiensi penggunaan sumber daya bank?

3. Bagaimana tingkat analisis rasio profitabilitas pada Bank Negara Indonesia dan apa terhadap kemampuan bank dalam menghasilkan laba?

1.3 Tujuan Penulisan

Berdasarkan rumusan masalah, maka tujuan penelitian ini adalah :

1. Mengetahui tingkat analisis rasio likuiditas pada Bank Negara Indonesia dan apa implikasinya terhadap kesehatan keuangan bank.
2. Mengetahui tingkat analisis rasio aktivitas pada Bank Negara Indonesia dan apa pengaruhnya terhadap efisiensi penggunaan sumber daya bank.
3. Mengetahi tingkat analisis rasio profitabilitas pada Bank Negara Indonesia dan apa terhadap kemampuan bank dalam menghasilkan laba.

1.4 Manfaat Penulisan

Hasil penelitian diharapkan berguna bagi pihak yang berkepentingan, sebagai Berikut :

1. Bagi penulis

Dapat menambah wawasan serta pemahaman terkait analisis laporan keuangan dan dunia kerja sebagai sarana penerapan ilmu-ilmu yang telah dipelajari di bangku perkuliahan ke dunia kerja secara langsung. Selain itu, penulisan ini juga sebagai salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Diploma III Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Andalas.

2. Bagi Perusahaan

Penulisan ini diharapkan dapat membantu perusahaan serta sebagai sarana evaluasi bagi pemilik perusahaan untuk mengetahui keadaan laporan keuangan agar dapat menghasilkan laba yang maksimal setiap tahunnya. Selain itu hasil penulisan ini diharapkan berguna sebagai acuan bagi perusahaan untuk terus meningkatkan lagi kinerja keuangannya.

3. Bagi Universitas Andalas

Sebagai referensi dan bahan sejauh mana kurikulum pendidikan diaplikasikan dalam sebuah perusahaan.

1.5 Tempat dan Waktu Magang

Kegiatan magang dilakukan di Bank BNI yang beralamat di Jalan Ahmad Yani. No 18 Padang, Kegiatan magang berlangsung selama 1,5 (satu setengah) bulan atau 40 (empat puluh) hari kerja.

1.6 Sistematika Penulisan

Sistematika penulisan tugas akhir ini terdiri dari 5 (lima) bab yang akan membahas mengenai hal-hal sebagai berikut:

BAB I PENDAHULUAN

Pada bagian ini penulis menjelaskan tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penulisan laporan ini, tujuan dan manfaat magang serta metode dan sistematika penulisan dari laporan ini.

BAB II LANDASAN TEORI

Landasan teori untuk penjelasan laporan keuangan meliputi: laporan keuangan, tujuan, dana, manfaat, serta bentuk dan batasan yang terkait dengan laporan keuangan. Analisis laporan keuangan yang meliputi: analisis laporan keuangan, tujuan analisis laporan keuangan, metode dan teknik analisis laporan keuangan, keterbatasan analisis rasio, teknik analisis rasio laporan keuangan, analisis likuiditas, aktivitas, profitabilitas. Yang terdiri dari: pengertian, jenis, tugas, fungsi, dan kegunaan.

BAB III GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Berisikan tentang gambaran umum dari Bank Negara Indonesia sebagai tempat yang dipilih untuk melaksanakan kegiatan magang.

BAB IV PEMBAHASAN DAN ANALISIS

Bab ini membahas tentang data atau informasi penelitian yang diolah, dianalisis, dan diinterpretasikan dalam kaitannya dengan kerangka analisis sehingga jelas

bagaimana data penelitian dapat menjawab permasalahan dan apa pembahasannya dalam kerangka teori yang dikemukakan sebelumnya.

BAB V PENUTUP

Merupakan bab penutup yang memuat kesimpulan dan saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi Bank BNI guna menjamin kelangsungan kegiatan kemahasiswaan dan perusahaan yang akan dilaksanakan sesuai dengan praktik kerja.

